

## 3学期が次年度のステップアップになるように！

校長 永砂 正弘

3学期がスタートしました。始業式でも伝えましたが、今年の干支は午（うま）です。中でも今年は「丙午（ひのえ・うま）」の年にあたります。丙午は、情熱と推進力にあふれ、大きな飛躍や成長のチャンスをもたらす年とされています。丙午の年は「火」の性質を強く持ち、情熱やエネルギーが活発になる年とされ、これまで停滞していた物事が一気に動き出したり、新しい挑戦を始めるチャンスが訪れるともいわれています。一方で、勢いが強いぶん冷静さを保つことも大切になる年です。勢いが強すぎると、衝突やトラブルを招く可能性もあります。感情的にならず、冷静な判断を心がけることが重要です。計画を立て、感情よりも理性を優先することで、火のエネルギーを上手にコントロールできるとのことです。

3学期は、「まとめの学期」と言われます。みなさんは4月からいろいろなことに挑戦してきたと思います。その中には、うまくできたことあれば、思うようにいかなかったこともあったと思います。しかし、その一つ一つが、次の学年へ進むための大切な経験です。3学期は、自分が努力してきた成果を確かめるとともに、課題を見つけ、次につなげる学期でもあります。

学年を締めくくるこの3学期に、自分自身の具体的な目標をしっかりと定め、3学期が終わって振り返った時に、充実感が得られるような3学期にしていきましょう。特に3年生は、いよいよ進路に向けてのチャレンジの時です。自分が決めた自分の進路にしっかりと目を向け、突き進んでください。1、2年生についても自分の課題にしっかりと向き合い、次の学年に向けて、さらに成長していくことを期待しています。

さて、2学期の終業式は放送機器のトラブルがあったため、内容がうまく伝わっていないかもしれません。式辞の一部を掲載しますので一読してみてください。

先日、ある研究会へ参加しました。そこで、今後主流になっていくと思われる大学入試についての話がありました。それは、数学の答えを問うとか漢字や英単語を問うといった試験ではなく、出された課題を、数人のグループで協力し論理的に納得できる解答を導き出すといった入試だそうです。例として挙げられていたのはこんな問題です。「現在、四国と本州を結ぶ連絡橋が3本あります。日本が財政難に陥り、今後3本の連絡橋が維持できなくなり2本に減らすことになりました。そこで、どの橋を残すかを根拠を示しながら納得できる解答を作りなさい。解答を作るにあたり、ネット検索、書籍等での検索は自由に行ってよい」といったものです。もちろん日本が財政難に陥ったり、連絡橋を2本にするといった計画は現実にはありません。与えられた制限時間の中で、初めて会った人がグループを組み、どのように協力して解答を作り上げるか、その過程を入学試験として評価するといった入試スタイルです。検索は自由に行えるわけですから、すべてを覚えておく必要はありません。しかしベースとなる知識がなければ正確な情報は得られません。また、どんどん進化するAIの技術を使うこともできますが、AIが作った解答がどこまで正確なのかを見極める力も求められます。身につけてきた知識や技能を使って、自分で考え判断する力が試され、加えて人と協力する力も試されます。一部の大学ではすでにこのような入試を取り入れている大学もあるそうです。（前提として、AI等の技術を使う場合には、その使い方に責任を持つことは言うまでもありません。）

また、その研究会で「進化するAIで作成されたものに、だまされないようにするにはどういった力が必要ですか」と質問してみました。すると、「あれ？と気づく力を身につけていくこと、だまされない感性を磨くことが大切である。AIで作った文章などはよく見れば、どこかにつじつまが合わない部分がある。そこに気づける力が大切である。そのためには、正しい知識を得ることに加えて、様々な本物（芸術作品、歴史資料など）に触れることが大切」だとおっしゃっていました。

みなさんは、学校で多くの時間を使って学習し「知識や技能」「思考力・判断力」を培っています。学期の節目に、何のために勉強しているのか、将来の自分にとってどんな力が必要なのか考える機会にしてください。

# 【1・2月の予定】

## ◆吹奏楽部 京都府アンサンブルコンテスト金賞

12月20,21日に開催された京都府アンサンブルコンテストにて本校の吹奏楽部管打7重奏が金賞を受賞し、2月11日(水)に奈良県橿原文化会館で開催される関西アンサンブルコンテスト中学生の部に京都府代表として出場することになりました。



## ◆第50回京都ビッグ・バンド・フェスティバル

11月30日に京都ビッグ・バンド・フェスティバルに出場する「京都府中学校吹奏楽連盟選抜バンド」のオーディションが洛北中学校で開催され、本校吹奏楽部2年生は11人が受験し、ピッコロ、クラリネット、トランペット、ホルン、トロンボーン、ユーフォニアムの6人が合格しました。合格した6人は4回の合同練習を経て2月1日(日)に京都コンサートホールで開催される京都ビッグ・バンドフェスティバルの「京都府中学校吹奏楽連盟選抜バンド」メンバーとして出演します。

## ◆長二中生部活動での活躍

先月の学校だよりやHP等でもお知らせしていますが、毎年の長二中生の部活動での活躍には目覚ましいものがあります。この冬も男子ソフトテニス部の2年生ペアは12月27日に行われた近畿中学生インドア大会に出場し、惜しくも敗退しましたが、とてもレベルの高い試合で、最後まであきらめることなく、粘り強くプレーしていました。みんなで健闘をたたえたいと思います。お疲れさまでした。



今年度の秋以降も府大会や山城大会で優勝する部活動があることに加え、個人では3年生1名が10月に開催されたジュニアオリンピック(陸上)、1月11日に行われた全国都道府県対抗女子駅伝競走大会に出場しました。(とても寒い中でしたが、一生懸命の走りで京都府チームに貢献しました。)また、2年生1名がバドミントン府新人大会で優勝し、京都府代表として3月に開催される全国大会に出場することになっているなど、素晴らしい結果を残しています。これからも体調管理やけがに気を付けて、頑張ってください。応援しています。

| 日  | 曜 | 1月                               | 給食 | 部活 | 曜 | 2月   | 給食        | 部活 |
|----|---|----------------------------------|----|----|---|--|-----------|----|
| 1  | 木 |                                  |    |    | 日 |  |           |    |
| 2  | 金 |                                  |    |    | 月 | 部体(三:剣道 七:陸上 十:男バス)<br>教育相談集中週間(～10日まで)<br>45分授業 | ○         | ○  |
| 3  | 土 | 学校業務休止日(～1/4)                    |    |    | 火 | 部体(七:剣道 十:陸上)<br>45分授業                           | ○         | ○  |
| 4  | 日 |                                  |    |    | 水 | 45分授業  | ○         | ×  |
| 5  | 月 |                                  |    |    | 木 | 部体(三:卓球)<br>45分授業                                | ○         | ○  |
| 6  | 火 |                                  |    |    | 金 | 部体(三:サッカー 七:男バレ)<br>45分授業                        | ○         | ○  |
| 7  | 水 |                                  |    |    | 土 |  |           |    |
| 8  | 木 | 始業式                              | ×  | ○  | 日 |  |           |    |
| 9  | 金 | 45分×5時間授業                        | ○  | ○  | 月 | 45分授業  | ○         | ○  |
| 10 | 土 |                                  |    |    | 火 | 私立入試<br>部体(十:剣道)<br>45分授業                        | 1,2年<br>○ | ○  |
| 11 | 日 |                                  |    |    | 水 | 建国記念の日<br>私立入試                                   |           |    |
| 12 | 月 | 成人の日                             |    |    | 木 | 私立入試<br>テスト前部活停止(～20日まで)                         | ○         | ×  |
| 13 | 火 | 部体(三:野球 十:女バス)                   | ○  | ○  | 金 | 実行委員会(1,2年)<br>45分授業                             | ○         | ×  |
| 14 | 水 |                                  | ○  | ○  | 土 |  |           |    |
| 15 | 木 | 部体(七:野球)                         | ○  | ○  | 日 |  |           |    |
| 16 | 金 | 部体(三:吹奏楽 十:野球)                   | ○  | ○  | 月 | 公立前期選抜   | 1,2年<br>○ | ×  |
| 17 | 土 |                                  |    |    | 火 | 公立前期選抜   | ○         | ×  |
| 18 | 日 |                                  |    |    | 水 |  | ○         | ×  |
| 19 | 月 | 部体(七:吹奏楽 十:卓球)                   | ○  | ○  | 木 | 期末テスト①   | ×         | ×  |
| 20 | 火 | 部体(三:女バス 七:ラグビー)                 | ○  | ○  | 金 | 期末テスト②   | ×         | ×  |
| 21 | 水 |                                  | ○  | ○  | 土 |  | ○         | ○  |
| 22 | 木 | 部体(三:ラグビー 十:吹奏楽)                 | ○  | ○  | 日 |  | ○         | ○  |
| 23 | 金 | 部体(三:男バス 七:サッカー 十:男バレ)           | ○  | ○  | 月 | 天皇誕生日  |           |    |
| 24 | 土 |                                  |    |    | 火 | 公立前期選抜合格発表                                       | ○         | ○  |
| 25 | 日 |                                  |    |    | 水 |  | ○         | ○  |
| 26 | 月 | 部体(三:陸上 七:男バス)                   | ○  | ○  | 木 |  | ○         | ○  |
| 27 | 火 | 部体(七:女バス 十:ラグビー)                 | ○  | ○  | 金 |  | ○         | ○  |
| 28 | 水 | 新入生保護者説明会(15:30～)<br>実行委員会 45分授業 | ○  | ×  | 土 |  |           |    |
| 29 | 木 | 45分×5時間授業                        | ○  | ×  |   | ※部体(部活動体験教室)                                     |           |    |
| 30 | 金 | 部体(三:男バレ 七:卓球 十:サッカー)            | ○  | ○  |   | 校区の小学生を対象に毎年部活動体験教室を実施しています。(参加対象は5,6年生)         |           |    |
| 31 | 土 |                                  |    |    |   |  |           |    |

## ◆3月の主な予定

- 3月6日(金) 公立中期選抜
- 3月17日(火) 公立中期選抜合格発表
- 3月13日(金) 卒業証書授与式
- 各学年球技大会(予定)  
1年生 3月16日(月) 2年生 3月17日(火)  
3年生 3月11日(水)
- 3月24日(火) 修了式



## ◆学校評価アンケートの回答にご協力いただき、ありがとうございました。

大変お忙しい中、学校評価アンケートの回答にご協力いただき、誠にありがとうございました。いただいた貴重なご意見を真摯に受け止め、長所を生かし、課題を修正し、さらに教育活動を充実させていきたいと考えています。今後も本校の教育活動を温かくお見守りいただき、変わらぬご支援、ご指導、ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。

※なお、アンケート結果については、年度末に学校だより等でお知らせする予定です。